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     Conseil d’administration 
 

lundi 28 novembre 2022 à 19 h 
ComPte - rendu 

 
 
Présents :  
Denis Ancelin, Marie Jo Boutrin, Guy Delhaye, Dominique Leclerc, Rémi Legras, Martine 
Meunier, Sylvie Millet, Jean Luc Neau, Gwenaël Robin, Francis Rouleux, Eve Scheltens, 
Dominique Sechet, Brigitte Sitbon, Josiane Sosnowski et Viviane Walti 
Excusés : Roger Eymard, Marianne Jouve, Françoise Roche 
 
 
La séance est ouverte à 19 h. 
  
  

1. Approbation du compte-rendu du C.A. du 13 octobre 2022  
Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 
 

2. Informations générales 
La Présidente informe les membres du B.E. que Jean François Chevalier a présenté sa 
démission à compter du 7 novembre 2022 de toutes les fonctions qu’il occupait dans le 
Hurepoix. Il continuera à aider Hakima et Rémi si nécessaire. 
Les membres du B.E., tout en la regrettant, prennent acte de cette démission. 
 

 Désignation du 1er Vice-Président du Comité :  
Rémi LEGRAS est désigné. 

 
 Comité : statistiques des clubs 

 
37 clubs ont repris leurs activités cette saison avec des effectifs de licenciés encore 
variables (voir statistiques sur l’espace métier). Il nous manque encore 133 licenciés par 
rapport à la saison précédente malgré 186 nouveaux. (-319). 
Deux nouvelles Présidentes viennent d’être élues : 

                         Brigitte VERET au Club d’EPINAY Mat et Chelem 
                         Evelyne HERBELIN au Club d’ANTONY 
 

 En rendant visite aux Clubs, Eve s’est rendu compte que certains clubs ne diffusaient   
pas   le « Passeport » à leurs licenciés. Merci de veiller à une large distribution de cet 
outil indispensable pour participer à toutes les compétitions. 
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 FFB : voir Compte-rendu de l’Assemblée Générale du 21 octobre et du 
Conseil fédéral du 22 octobre 
Voir les documents dans l’espace métier du site de la FFB 

 
 Eve Scheltens donne les grandes lignes du déroulement de ces deux instances des 21 et 22 
octobre : 
Une élection a eu lieu pour un siège au Comité Directeur : deux candidats Mme Lazard Holly et 
François Plat. Mme Lazard Holly a été élue. 
Les comptes de l’exercice 2021 de la FFB présentent un déficit de 858 652€ (dotations aux 
amortissements et provisions comprises). 
La FFB a constaté que les grands festivals de l’été avaient eu un beau succès et espère que les 
manifestations de la saison 2022-2023 se développeront de la même manière. 
L’Open Européen « TRANSNATIONAL » se déroulera à Strasbourg du 3 au 17 juin 2023. 
Les épreuves réservées aux Français se dérouleront la première semaine en open et en mixte. Il y 
aura des possibilités de gagner des droits de table dans les compétitions qui se dérouleront avant 
juin. 
Les compétitions pour les jeunes se dérouleront sur le week end du 3-4 juin 
La finale nationale du Challenge Promotion aura lieu également à Strasbourg le 3 juin. 
Le 5 juin sera réservé pour la « tournée Bridge Café » (on joue 4 donnes dans plusieurs cafés de 
Strasbourg) 
Le Comité du Hurepoix fournira, comme à Lyon, des chapeaux pour tous les membres du Hurepoix 
présents à Strasbourg. 
 

3. Compétitions 
 Statistiques commentées par Gwenaël Robin : 

 
Très grand succès du challenge promotion par paire (plus que le triple de l'année dernière). Ce 
n'est pas le cas dans le challenge par quatre qui baisse sensiblement. 
En honneur, hausse sensible du mixte par paire (+33%) et du senior mixte par paire (+38%). 
En excellence, c'est l'inverse : -17% et -13% 
La seconde séance du Hurepoix sur Realbridge fait mieux que la première (+5 paires) mais 
reste inférieure à l'année dernière (-19%) 
Le Simultané du Hurepoix : le 25 novembre 64 paires sans le club de Verrières qui avait son 
Assemblée Générale et n’a donc pas participé. 
  Voir les statistiques en annexes 
 

 Challenges Promotion :  
2 numéros de la gazette ont été rédigés et envoyés aux 3èmes et 4èmes séries.  
A ce jour, pour le Challenge d’Automne par paires :  
87 paires inscrites l’après-midi et 20 paires inscrites le soir 
La finale Nationale le 21 janvier 2023 se fera en 3 séances de 12 donnes en simultané à 
compter de 10 h 30 sur FFBClubNet. Elle se déroulera dans les clubs de Draveil, Gif et Rémi 
s’occupe de trouver 2 autres clubs : sans doute L’Hay les Roses et Mennecy. 
 1 Arbitre de Comité ira dans le club comportant le plus de paires et il sera la personne 
ressource si nécessaire. 
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 Hurepoix-info et Affiches 

Francis est chargé de la rédaction de ces Hurepoix-info. Il les enregistre sur le 
site du Hurepoix. 
Affichage au rez-de-chaussée et envoi dans les clubs 
(Voir l’Hurepoix infos Promotion : ajouter le doublement des PE). 
Création des affiches par Martine Meunier 
 
 Bienvenue en Hurepoix 
On attend la sortie du document que prépare la FFB pour voir s’il correspond à 
nos besoins 

 
 Éthique : à suivre avec Roger  
Quelques problèmes sont survenus récemment : Les principes seront rappelés par 
les arbitres : 

 Respect envers l’arbitre  
 Troubles pendant la compétition  

 
 

4. Arbitrage 
 Recrutement d’arbitres de Comités 

Le Comité manque d’arbitres, Elisabeth Guyonneau ne peut plus être rémunérée 
du fait de son statut (Elle reviendra lorsqu’elle sera en retraite). Il faudrait faire 
appel à des joueurs 1ère série Carreau ( ?), ils devront découvrir le logiciel Magic 
Contest. Denis va définir le profil idéal des candidats. 
Un stage commence en janvier 2023 

 
 Formations : 

Directeurs de tournoi 
Une formation de Directeur de Tournoi (1/2 journée) est organisée à 
Marcoussis en 2023 : 
Tarif : 10 € 
      Le lundi 9 janvier de 20 h à 22 h 30. 
      Le mardi 17 janvier de 9 h 30 à 12 h. 

 
Arbitres de clubs 
Les inscriptions pour le stage d’arbitres de Club qui se déroulera à Marcoussis les 
mercredis du 22 mars au 14 avril 2023 sont ouvertes. (Tarif 210 €). 

 
5. Communication 

Nouvelles de Françoise. 
Elle a pu bénéficier d’une sortie le week-end dernier, ce qui lui a fait beaucoup de bien 
au moral. Apparemment le traitement suit son cours de manière favorable. 
Le CA lui adresse tous ses vœux de rétablissement. 
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Sylvie Millet a été désignée Déléguée Développement Comité par le Bureau Exécutif et a 
assisté à une des visioconférences de la FFB. 
Eve a demandé à chaque club de désigner un Délégué Développement Club selon une fiche 
décrivant les missions et profil souhaitable des délégués. Voir en annexe 
Il est demandé à Jean Luc Neau de prendre en charge le développement sur le secteur des 
Grandes Écoles du plateau de Saclay 
 
Pour le moment 2 Présidents de clubs se sont inscrits dans la démarche, et le club de 
Chaville est intéressé par le projet avec les mairies. 
 
Lors du Conseil Fédéral du 22 octobre, Jean Pierre Desmoulins a initié le nouveau plan 
de développement de la FFB :  
 

« Il semble qu’un manque de communication caractérise les réseaux ce qui constitue un véritable frein au 
développement de la FFB. 
Dans le but de permettre aux projets de développement d’aboutir plus facilement, il a été décidé de 
développer un réseau spécialement dédié au développement.  
 
 
Pour rappel, la FFB s’appuie aujourd’hui sur un animateur réseau, Jean-Pierre Garnier. L’objectif est de créer 
un réseau d’acteurs de terrains et l’animateur de la FFB coordonnera les actions de développement à 
l’échelle nationale. 
La première étape consiste à créer ce réseau au sein des Comités.  
Finalement, l’objectif de ce projet consiste à aboutir à une organisation qui permettra au responsable du 
réseau de développement de la Fédération d’animer un réseau de délégués développement des Comités, qui 
pourront eux-mêmes s’appuyer sur des relais locaux au 
niveau des Clubs. 
Néanmoins, ce réseau ne doit pas être uniquement descendant. Les acteurs du terrain doivent pouvoir faire 
remonter des informations, des idées et des difficultés aux délégués à l’échelle des Comités, puis au 
responsable du réseau de développement de la Fédération. La Fédération pourra ainsi déployer des moyens 
adaptés pour leur venir en aide.  
De cette manière, la Fédération, les Comités et les Clubs pourront concrétiser un nombre bien plus important 
de projets de développement qu’aujourd’hui. 
Cette organisation reposera sur trois axes majeurs, à savoir les projets Clubs, le recrutement et la formation. 
Il est à noter que le réseau n’aura pas nécessairement pour mission de créer de nouveaux dispositifs, mais 
de faire connaître les dispositifs existants. 
Par exemple, la Fédération est parfois sollicitée par des Clubs qui ne savent pas comment ils pourraient 
enrichir un événement. Or, la Fédération peut mettre à leur disposition du matériel, mais aussi des méthodes. 
 
Le troisième pilier de la stratégie de développement de la Fédération est la formation. Il apparaît que la FFB 
est très en avance concernant l’enseignement du bridge, mais peut encore progresser de manière 
significative concernant l’animation des réseaux et le recrutement. 
Plusieurs réunions en visioconférence ont été organisées autour de ces sujets. 
Elles ont réuni les présidents des Comité et les futurs délégués de développement des Comités. 
Il s’agit d’initier le réseau de développement.  
Les délégués « développement » bénéficieront de formations tout au long de l’année 2023, de sorte que le 
réseau soit pleinement opérationnel rapidement. 
 
En Hollande un projet visait à payer des commerciaux afin de démarcher des municipalités. Le budget 
associé à cette démarche était abondé grâce à un accord avec le ministère hollandais de la Santé.  
L’objectif consistait à créer un tissu social intégrant les personnes isolées et en particulier les personnes 
âgées isolées. 
Il a été décidé d’importer la démarche hollandaise en France et de l’adapter aux caractéristiques et 
possibilités locales. Il s’agira de demander aux mairies d’adresser un courrier aux personnes isolées âgées 
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de 50 ans et plus afin de leur proposer des cours de bridge et une adhésion à un Club de bridge, qui 
constitueront pour eux un nouveau lien social. Cette démarche s’appuiera principalement sur les Clubs qui 
prennent part à l’opération « 10 cours gratuits ». 
 

6. Enseignement / Jeunesse 
 Formation de moniteurs : 

Les inscriptions pour le stage de formation de Moniteurs qui se déroulera à 
Marcoussis sont ouvertes. (1er week-end des 14 et 15 janvier 2023) (Tarif :270 
€.) 
 

  Ecoles de bridge 
Dominique Leclerc a fait le point : 26 clubs ont une école et 11 n’en ont pas. 
Voir liste envoyée par Dominique 
 

 Bridge Scolaire 
Marianne Jouve demande aux correspondants Jeunesse d’inscrire leurs élèves 
afin d’avoir une vision sur leurs effectifs et pouvoir prévoir les différents stages 
ainsi qu’une finale régionale avant la finale nationale à Stras bourg. 
La FFB prendra en charge une partie des frais de transports pour Strasbourg. 
Le CA donne son accord pour une participation aux frais d’hébergement si 
nécessaire. 
La finale régionale Cadet pourrait avoir lieu en après-midi au Club d’Antony le 
dimanche 16 avril 2023. 

 
7. Finances 

Viviane Walti rappelle que nous avons bénéficié d’une avance de trésorerie de 30 000 € 
de la part de la FFB, récupérable sur la facture de novembre. 
Le budget prévisionnel a été établit sur 3 000 licenciés, nous en sommes à 2700 
seulement. Il faut poursuivre notre effort de recrutement. 

 
 Gestion du Comité : 

 Contrats de téléphonie et des photocopieurs 
Denis Ancelin négocie de nouveaux contrats afin d’alléger la charge créée par les 
contrats existants et de réduire le nombre de photocopieurs et de lignes et 
postes téléphoniques 

 Aide pour le paiement de l’EDF 
Dominique Sechet a interrogé l’EDF sur notre contrat actuel, renouvelé par tacite 
reconduction chaque année en août. Celui-ci est parait-il très intéressant (il n’est 
plus commercialisé actuellement). On ne saura qu’en janvier 2023 si on peut 
bénéficier des aides de l’État pour ce type de contrat. (Conditions 3 % du chiffre 
d’affaires ? en 2021/2022 il s’établit à 2.75 %). 

 
8. Dates des prochaines réunions 

Bureau Exécutif :    Mercredi 11 janvier 2023 et Mercredi 8 mars 2023 à 19h30 
 
Conseil d’administration :  Lundi 30 janvier 2023 et mercredi 10 mai 2023 à 19h 
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9. Questions diverses 

 
Pour remplacer la demie finale de Comité du 1/12/2022 Honneur mixte par 4, pour 
laquelle il n’y a que 2 équipes d’inscrites, il est proposé de reporter cette ½ finale les 2, 
9, 16 février 2023 Soir. S’il n’y a pas plus d’inscriptions les équipes seront qualifiées 
directement en finale. 

 
 
 
En l’absence d’autre question diverse la séance est levée à 21 h 30 
 

 
 
 
 
 

 


